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以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（九月十一日）结束西班牙马德里

和秘鲁利马的访问后，就版权修订条例和旅游业与传媒谈话的内容： 
  
商务及经济发展局局长：大家好，我刚刚从秘鲁利马回来，是次行程共五天，到

访了西班牙马德里和秘鲁利马。今次亦算行程匆匆，在五天的行程中，乘坐飞机

的时间有五十多小时。我们虽然在西班牙逗留一天，但安排了多项活动，与很多

商界、商会和政府的官员会面。在秘鲁，我除了与当地的贸易部长开会外，主要

是出席亚太区经济合作组织中小企业部长会议，会议现已顺利完成各个项目。无

论是西班牙或秘鲁，他们都十分重视香港作为「超级联系人」的角色，特别是在

「一带一路」方面，能够透过香港帮助这些国家，在「一带一路」的沿线国家发

展。他们对这方面非常感兴趣，我已尽量向商界的朋友解释怎样利用香港作为贸

易平台，帮助他们。除了在利马有部长级会议外，我亦与（在当地的）香港商界

人士见面，例如向从事医药行业的人士讲解香港的营商环境。当地的人士均认同

香港的营商环境和手法。整体来说，香港在国际市场的形象非常好。 
  
记者：（关于会否在新一届立法会重提版权修订条例草案） 
  
商务及经济发展局局长：有关版权修订条例（草案），我以前已说过，今届政府

是不会再有一个新修订的版本推出来。现时，我们正向业界讲解怎样打击侵权的

行为，正在这些层面上努力。至于怎样进一步更新和修订现时的条例，我们希望

能够多听大家的意见。上次我们都听到很多不同的声音，我们希望在大家提出这

些议题后，再一并作出研究，但今届政府不会推出修订版本。 
  
记者：（关于青年新政表示政府如重提修订版本会进行「拉布」，预计下一届政府

也不能通过？） 
  
商务及经济发展局局长：我不会低估处理修订条例上遇到的困难，但我希望大家

以积极的态度看待整件事。条例是需要修订和更新的，以能够与时并进；亦出现

了很多新的课题，除了上次提出的议题外，其他经济体系亦正在更新他们的条

例，有很多这些课题，我们都希望下一次能够多听一些意见。 
  
记者：八月份的旅客数字如何？ 
  
商务及经济发展局局长：初步来看，八月份的旅客数字有下降趋势，但七月份亦

有上升，所以我们看到现时香港的旅游业情况是处于一个调整期，亦很视乎外围



的因素；但无论如何，香港本身都需要增加旅游方面的吸引力和竞争力，我们会

与业界共同努力。未来我们会有很多盛事，亦会丰富旅游景点的内容，多谢各位。  
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